

LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS — PARA LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

Año X || BIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Miércoles 8 de Setiembre de 1937 || 2.390

Más declaraciones

Quito, Set. 7-de Villagómez
—El Sr. Ministro de Gobier-
no Coronel don Héctor Sal-
gado nos ha manifestado q'
algunos desterrados políti-
cos no regresarán al País
por estar considerados como
comunistas.

Nombramiento de Agrónomos

Quito, Set. 7 de Villagómez
—El Sr. Ministro de Educa-
ción Pública nombrará en
las escuelas de las Repú-
licas agrónomos titulares cum-
pliendo con el Decreto Su-
premo respectivo.

Una excusa

Quito, Set. 7-de Villagómez
—El ex-Subsecretario de E-
ducación Pública don César Ricardi se ha excusado
de aceptar una cátedra del
Colegio Nacional "Vicente Rocafuerte" de Guayaquil.

Pedimento de los obreros

Quito, Set. 7-de Villagómez
—Las clases obreras de es-
ta Capital pedirán a la Asamblea Nacional q' los bie-
nes vendidos por las Comu-
nidades Religiosas a compa-
ñías extranjeras pasen a be-
neficio del pueblo.

Resume sus funciones

Quito, Set. 7-de Villagómez
Bastante resarcido de su
enfermedad desde ayer ha
resumido las funciones de su alto cargo el Sr. Ministro de Hacienda Comandante don Heleodoro Sáenz.

Muerte de un periodista

Quito, Set. 7-de Estrada—
Ha dejado de existir en esta
ciudad el Sr. Manuel Ochoa,
Director del semanario "El Fusil" q' se editó en esta
ciudad hasta el año pasado.

Importante Decreto

Quito, Set. 7-de Villagómez —La Asamblea Nacional es-
tudia el Proyecto de Ley prohibiendo q' ningún religioso
pueda obtener herencias, exceptuando cuando estas pro-
vengan de sus progenitores. Posiblemente este proyecto sea Ley de la República, pues el ambiente de la Cámara es favorable.

Vanguardia Revolucionaria

Quito, Set. 7-de Andrade.—La Directiva de Vanguardia Revolucionaria prepara un memorial a la Asamblea Nacio-
nal pidiendo q' sea visado el pasaporte de regreso del se-
ñor Coronel don Luis Larrea Abarca, a fin de q' se cumpla el Decreto de Amnistía General.

Se hará notar en dicho pedimento que el Sr. Coronel es Jefe de una Agrupación política cuyos postulados son de Justicia y de Humanidad y q' no pertenece a las filas comunistas.

Se publican cartas Se desploma un techo

Quito, Set. 7-de Villagómez
—Los diarios de hoy publi-
can las cartas q' se han
cruzado entre el Nuncio Apóstolico Monseñor Fernan-
do Cento y el Presidente
Provisional de la República
Ingeniero don Federico Páez
relativas a los problemas in-
ternacionales.

De política

Quito, Set. 7-de Villagómez
—Un Miembro del Directorio Liberal del Pichincha nos ha manifestado q' ha pedido al Directorio Supremo el retiro del Delegado Liberal

Quito, Set. 7-de Estrada—Se
desplomó gran parte del te-
cho del templo de Santo Domingo situa-
do en la plaza Colón cau-
sando la consiguiente alar-
ma por el enorme estrépito
q' produjo su derrumbamien-
to.

ante la Junta de Defensa
de la Democracia, estiman-
do q' ya no tiene razón de
ser o excluir tal delegación.

Además nos manifestó q'
el Partido Liberal como nun-
ca debe unir sus fuerzas en
estos momentos de espec-
tante situación política.

El Dr.

Macario Gutiérrez Solórzano

ha instalado su estudio profesional de
abogado, en los bajos del Hotel Central
Antiguo local de la Singer.

HOTEL LAFAYETTE

ofrece a Ud. un servicio esmerado.—Visí-
telo y se sentirá su cliente. Dirección:
Altos del Banco Hipotecario, Sucursal
en Portoviejo

Una grave de muerte

SE PIDÉ LA INTERVENCIÓN DE LAS AUTORIDADES

SE TRATA DE CONSUMAR UN CRIMEN

Jipijapa, Setiembre 5 de 1937.

La Provincia — l'ortojo.
Con honda consternación vemos
a consiguir el siguiente detalle,
puesto que, francamente desde de
la altura de la familia jipijapeña.

Se nos ha llegado a confirmar, que
en uno de los primeros del mes actual, a esta ciudad se ha introduci-
do a un individuo de malos anteces-
dentes con el premeditado fin de
repeler los sucesos como en aquella
viernes no, ha llegado fin a la existen-
cia a Luis Manuel San Lucas. Esto
se ha llegado a confirmar de una
manera tan convincente dándose ade-
más, la filiación del criminal que
consumó el proyecto tan execrable;
la misma que, tal como nos la han
suministrado, la damos a conocer por
intermedio de estas columnas: «Es
prójimo del García Moreno, de esta
tura mas bien alta, de color blanco,
pecho erguido y hijo de este
Castón.

La noche que debía verificarse el
hecho sangriento, a eso de una de
la mañana, se interrumpió el alum-
brado público, permaneciendo en es-
ta forma, hasta el dia siguiente.
Desde esa noche a esta parte, se
han salido experimentalmente las mis-
mas interrupciones, sin poder con-
firmar eso si que esto tenga conexión
con atentado criminal que trata de
realizarse.

Es conveniente que las autorida-
des desplieguen toda la actividad po-
sible a fin de frustrar el crimen que
se trata consumar en la persona al-
tamente representativa de la Sociedad
Jipijapeña, y, estando los me-
jores previos, a la captura del crimi-
nal, el mismo que se oculta durante
el dia en una casa de las afueras de
la ciudad y por las noches, en una
central.

Creemos que las ideas sanguina-
rias, criminales, hablan desasociado
del cultivado ambiente jipijapeño,
pero desgraciadamente hemos estado
equivocados, a pesar de que, verdad
es, un mal servicio jamás puede
bendirse ni con el cre; sino, he aquí
la evidencia.

FRASCOLIN

AVISO

Casimires Ingleses y
driles finos ha traído
últimamente el Sr. Ig-
nacio Molina, y ven-
de a precios sin com-
petencia y da facilida-
des de pago. Atiende
pedidos de fuera. Do-
micio calle Córdova

Información General

Un herido

En la jurisdicción de la población de Chone ha sucedido una desgracia; Eugenio Ponce estudiante del Instituto Normal de Varones de esa población salió al sitio de Santa Rita para festjar a un amigo con motivo de su día nómastico. En la diversión hubieron sus disparos y uno de ellos batió a Ponce en el abdomen siendo el autor del disparo don Ramón García quien se ha ocultado a pesar de que la Policía intenta capturarlo.

La Autoridad de Policía de Chone ha tomado cartas en este asunto y ha iniciado el correspondiente juicio criminal aun cuando aseguran que este hecho ha sido una obra de la casualidad.

Una desgracia

Ayer por la mañana en momentos que José Rivas de Picosia iba a tomar el auto camión denominado «Expreso San Alejo» de la matrícula de Santa Elena que traspiraba a lo largo de la calle «Ricárdez» de esta ciudad tropezó fatalemente contra el aparato produciendo una herida que causó un fuerte derramamiento de sangre. La primera curación la efectuó la betica Comercio de propiedad del señor Hernángeles Bascáin.

Para resguardar el orden

Con motivo de las fiestas patronales de la ciudad de Iquijapa que hoy es el último día ha salido de aquella una fuerte escolta de Policía y algunos Agentes de Investigaciones para cuidar el orden durante los días festivos y ver de controles o descubrir cualquier «trazo» que intenten hacer los amigos de lo ajeno.

Ajoy Hermanos y Compañía COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes parisenses. Sombreros de última moda, calzado de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Abarrotes y ferretería y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestra distinguida clientela en útiles de electricidad.

Edificio propio, calle "Colón"—Portoviejo.

AVISO

Para todo lo relacionado con el Hotel Laffallet, entiéndase usted con la señora Fanny Cedeno Mendoza.

Fiestas

Desde el día de mañana comienzan las fiestas quincenales que todos los años se celebran en esta ciudad en honor a la Virgen de Las Mercedes. Parece que en estas fiestas religiosas va a haber bastante afluencia de fieles y el comercio hará buenas utilidades en sus transacciones diarias de venta.

Está un poco mejor

El día de ayer por la mañana ha llegado a esta ciudad el señor Nicolás Moreira que sufrió heridas en el último accidente automovilístico de Ronquillo en unión de su señora esposa, para atender a su encarnación y por informes de sus familiares tenemos aviso que el señor Moreira se encuentra fuera de peligro. Lo mismo decimos de Monseñor Nieves que se asiste en el Hotel Civil de esta capital.

Un agasajo

Los Jefes y Oficiales del Batallón «Vargas Torres» de Guardias Nacionales de esta plaza preparan un agasajo de despedida al señor Comandante don Jorge Luis López, con motivo de su traslado a la ciudad de Esmeraldas y en reconocimiento a la labor militar desarrollada por este Jefe en favor de dicha unidad.

Nuevo empleado

Hoy se hará cargo de la Secretaría de la Gobernación de Estancos de esta Provincia el señor Benito Mejía B. quien habrá llegado a esta ciudad procedente de Quito el día lunes de la presente semana.

El señor Mejía B. forma que el nuevo Gobernador de Estancos don Emilio Suárez estará aquí después de

Desea ganar dinero

No tiene más que entenderse con el Sr. Luis A Vélez B de "La Rapida" quien da a escoger café a domicilio a razón de DOS sucres por quintal

Las Familias Modistas Para el mundo Elegante

RECORD Y FEMME ELEGANT son los únicos artículos indispensables para las damas que quieren estar al día con las últimas novedades de la moda. Tenemos pocos ejemplares del mes de agosto.

FRAZADA de Viscosa, lana legítima para los caballeros elegantes.

PARA LOS HOMBRES DE NEGOCIOS

Romanas de plataforma y pequeñas de platillos. Tenemos pocas y las vendemos a precios económicos para nuestra distinguida clientela.

Almacén de WO LONG & CO. PORTOVIEJO.

ocho días pasó tuvo conocimiento que una vez que terminara la entrega de la Gobernación en La Victoria se trasladaría de inmediato a esta provincia.

Se nombra Delegado

La Asamblea de Agricultores reunidos el día lunes de la presente semana designó al señor Marcos Usanovich Bruta como su Representante para q' asista al Congreso de Agricultores que debe reunirse en Quito del 20 al 30 del presente mes bajo los auspicios del Ministerio de Previsión Social.

Posesiones

En la tarde de ayer han tomado posesión del cargo de Jefe de la Segunda Brigada del Cuerpo de Bomberos de esta ciudad, ante el Sr. Gobernador de la Provincia Coronel don César Virgilio Vaca, el Sr. don Jorge Euclides Mendoza Jr.

Igual posesión tomó el Sr. Jorge Cass para el desempeño del cargo de Comentante de Resguardo de la Aduana de Bahía de Caráquez.

Rodolfo Vallejo

Eureka—AGENCIAS
Plaza de Armas Junto a La Provincia.

Dil Ingles, color blanco, y crema, Bramante para sábanas 1x1-80—Tul blanco dos met. ancho-Burato blanco, Georget negro.
Julio B. Jals... Guayaquil casilla 251.

Movimiento administrativo

Por incompatibilidades comprobadas se solicitó la cancelación del nombramiento de Teniente Político principal de la parroquia Ajujuela que lo ejercía don Manuel Antonio Molina, y se pidió en su reemplazo al señor A. Fonsio Coronel.

Como el señor Coronel desempeña ba el cargo de Teniente Político Suplente de Abogado Colellar se ha pedido este nombramiento para el Sr. Miguel Párraga.

CENTRO DEPORTIVO HURACAN

Sábado 31 de agosto de 1.937
Señor Director de LA PROVINCIA, Portoviejo.

Señor Director:

El día de hoy se ha formado en este recinto un centro deportivo que se ha designado con el nombre de HURACAN y que abarcará dentro de sus funciones a desarrollar el deporte en todas sus manifestaciones.

Como base para su funcionamiento el Centro designó el Directorio que regirá sus destinos, y que está compuesto del siguiente personal:

Presidente: el suscrito; Vice-Presidente: Sr. Abraham Macías; Secretario: Sr. Pedro Cañate; Tesorero: Zarafina Macías; Vocalies: Dr. agenor Proscorio Muriela, 2º Sr. Geremas Macías y 3º Sr. Tulio Arteaga Cañate. Director de Deportes: señor Abelón Cañate.

En esta misma sesión acordó designar a usted Socio de Honor del Centro, ya que no desempeña su nítido esfuerzo deportivo. Agradeciendo de antemano su acogida que Ud. preste a la presente me suscribo muy atentamente.

Deporte y Disciplina
SACRIFICIO CAÑARTE,
Presidente.

Para su litera Petromas "Aida" tubos cilíndricos de vidrio, canisoles, gasificadores, agujas etc., etc. tiene el taller de F. A. Barragán

TELEGRAMA

Grave accidente automovilístico a pojos kilómetros de la población, produce nueve heridos y un muerto.

Otros detalles.

(Crónicas de PRITZ)

Rosafuerte, Setiembre 6

Ayer a las 3 de la tarde en las inmediaciones de ésta jurisdicción en el punto denominado «El Cerro», vía q' conduce a la población de Tosagua, un el nito de la matrícula de Chone manejando por el chofer Carlos Cossío, en momentos que daban la vuelta del cerro con una velocidad excesiva, perdió el control de su chasis, y a una excesiva velocidad, perdió la rueda del chasis, suelto la rueda del carro y una vez que éste quiso bajarlo, en medio de la cuesta cuando el cambio no le entró, y en una mala maniobra que lo produjo, éste dio dos vueltas de campana y desplomando cayó sobre un sencillo vecino.

Como epílogo de este accidente resultaron nueve heridos y un muerto; cuatro hombres, siete mujeres y entre estos heridos hay cuatro de gravedad que son: Leopoldo Delgado (hijo) Nicanor Morelta, Antonio Alba y otro que fue conducido a Portoviejo y que ignoramos su nombre. Además: Angélica Hernández (chica), Adelaida Mendieta, Leonor Cedeño, Luis Esteban Moreno y Eloy Macaya. El nito no responde al nombre de Leopoldo Delgado, comandante de sombreros o más años y baturro y laberoforo padre de una numerosa familia de esta ciudad. El chofer fijo, y la Policia inmediatamente que tuvo conocimiento del hecho se trasladó al lugar del suceso.

El cerillo está completamente dañado. Comunicaremos más datos.

Siempre que usted necesite una tarzadera para cualquier máquina de coser o un reuesto para la misma, lo encontrará en el taller de F. A. Barragán en Portoviejo.

AVISO JUDICIAL

Se une en conocimiento del público, que ha diligenciado anteriormente la sucesión a los bienes dejados por el señor J. Basilio Chancay, en su testamento fechado el año de 1926, el cual erroneamente figura como 1927; luego de que se ha seguido en el Juzgado Provincial 3º de Manabí, informado que carecía de que tal suposición es testada. Encuya virtud, el Juzgado Provincial 3º de Manabí Constituyó, sabiendo dicho error de parte interesada, la declaración que los heredatarios debían presentar su testamento, y declarando que se publicara esta aclaración en el aviso ante formalmente dado para los fines legales.

Portoviejo, 7 de Setiembre de 1937.

El Secretario 3º Provincial

J. Napoleón Molina C.

Juan José Lovato V.

ABOGADO

ofrece sus servicios profesionales en Quito, calle Guayaquil No. 80, tel. fono 21-23.

LA PROVINCIA

SOCIAL

DE GRAVEDAD:

En estado de suma gravedad se encuentra el Sr. don Antonio Mero C. VIAJEROS:

De Quito, señor Comandante don Horacio Cantos y su señora esposa doña Olinda San Lucas de Cantos y la señora Rosa Elvira Salvador.

De la misma ciudad el señor Ernesto Mejía B.

De Guayaquil, el señor Comandante don Washington Zavala.

De Manta, estuvo por pocos momentos en esta ciudad la Sra. Antonia Hidrovo del Dr. Juan Jaureguí.

De Bahía de Caraquez, ha visitado el señor don Trájano Centeno R.

De El Ejido, de tránsito para Manabí el señor Ulises Morán.

De Montecristi, don Virgilio Rodríguez.

De Sucre, don Evaristo Suárez.

De Coateca, Sr. Ramón Alava Loor.

De Guayaquil, vino el señor Clemente Mieles Alarcón.

A Quito, sigue viendo la Sra. Filomena Chávez de Duque, con el objeto de arreglar sus letras de retiro militar.

E. Amén y Compañía

Comerciantes

ESPECIALIDADES en géneros de fantasía y propia' dos para las próximas fiestas patronales. Calzado de últimos estilos. Sombreros de diversas formas. Cristalería. Casimires y driles. Medias de familias y caballeros y mercaderías en general.

EDIFICIO propio. Ofrece U. a nuestro almacén lujo' mente ataviado, con vitrinas espaciosas y se convence de nuestra propaganda comercial.

Portoviejo.

DE PICOAZA

Picoaza, Sobre 6 de 1937
Sr. Director de «La Provincia».

P. P. Viejo.

Señor Director:

Ayer se voló en el Cerro del Icaco el camión que venía mate' jas y el chofer Carlos Oasis de Cho no a la ciudad de Rosafuerte. Sin que el vehículo venía como pasajeros los comerciantes en sombreros de paja torquilla, señores Leopoldo Delgado, Antonio Alva, Leopoldo Delgado (hijo) y José Delgado, resultando herido el primero y gravemente herido el de niño. El chofer al darse cuenta de tan tremenda catástrofe, fugó sin considerar que las víctimas que daban en el mas completo abandono; y así ubicaron permaneciendo si a las dos horas no les hubiese recibido el camión que venía de Chone de propiedad del señor don David Vilasvergat, conduciéndolos a Rosafuerte.

Es lamento a los familiares de las

Agencia Ortiz

Sz vende una llanta
Firestone, 32 por 7
Precio equitativo
Portoviejo

victimas, especialmente a la señora Carmelina Alva de Delgado, cuestro más sentido pésame.

Hoy se celebraron en nuestra Iglesia parroquial pomposas honras fúnebres en sepelio del alma del que fue señor Plutarco Lázaro, fallecido en «Las Piedras» de Portoviejo hace un año. Con ese motivo vino a esta población la banda de músicos «Orquesta Acosta». Renovamos nuestras más cordiales condolencias a las familiares del recordado amigo.

SOCRATES.

Dr. Ramón Sierra Alarcón

CIRUJANO-DENTISTA

Exodoncia moderna. Anestesia regional Electro osmosis. Rayos violeta-Trabajos de puentes y planchas de coralix, resección y más termoplasticos de moda.

Tratamiento dental preventivo en niños.

Gabinetes en Portoviejo y Santa Ana:
Lunes martes miércoles y jueves en Portoviejo;
Viernes sábado y domingo en Santa Ana.

A los Viajeros

Hotel LOS AÑOS

Cuenta con habitaciones confortables, un tren de empleados que brindan buen trato, experto cochero buenas servidumbres y excelentes baños. Está situado en el centro de los negocios de este puerto.

Manta, Julio 27 de 1937.

EL PROPIETARIO

Dr. Camilo Abad Jáuregui

Niños

Las lombrices consumen vuestro organismo Tomad PARAXI TOLINA NEL.

Dulce y agradable para los parasitos que mueren todos

Por mayor y menor "Drogaria 18 de Octubre", del doctor N. E. LEDESMA.

Desmentido de la Cancillería

Quito, Set. 7.-de Villagómez
La Cancillería de la República demiente q' el Ecuador haya propuesto arriendo de buques americanos y manifiesta q' si llegara tal caso vería las condiciones de arrendar nada más q' dos buques.

Belligerancia española

Quito, Set. 7.-de Villagómez
—Ayer recibió la Cancillería la nota del Uruguay proponiendo reconocer la belligerancia en la guerra española en favor del General Franco.

Se cree q' el Gobierno con testara como lo ha hecho Norte América y Bolivia exusándose de su intervención dada la neutralidad q' observa nuestro País.

Se propinará a Ud.
con \$ 10,00

Cuando entregue su efa la impresión un billete conteniendo la letra K, el cual tiene una cara con punto billete e matrón y en el centro de ésta, una letra K.

Se extravió entre esta ciudad y la de Santa Ana,